
买房是大事，装修同样是大
事。多数业内人士坦言，虽然家
庭装修从选材、进场施工、再到
售后服务等包括了若干步骤，但
装修的核心环节还是施工工艺，
这一环节决定家装的使用寿命。
那么，品牌家装与“游击队”的
施工工艺上到底有哪些差异?本
期我们将进行多角度的对比。

源头：材料渠道大相径庭
品牌家装
城市人家装饰潍坊公司负责

人介绍，如今材料供应商已经意
识到和家装公司合作要比零售的
销量超出很多，因此家装公司代
购产品已不足为奇。相比之下，
品牌家装企业为维护自身品牌美
誉度，首先在选择材料上进行严
格的把控，即使是长期合作的材
料商，也会对其产品进行不定期
抽查，严防所选用的材料在质量
和环保指标上的不达标。

“游击队”
从事多年家装工作的一位资

深人士透露，“游击队”也有产

品代购，一般是工长一人全权负
责。相比大公司，“游击队”销
量很有限，因此从品牌建材商处
拿到优惠价格的可能性较小。因
此，“游击队”一般都会选择不
知名的产品推荐给客户，这些产
品因价格不透明而使施工队有了
获利的机会。

增项：价格误差“可控”与
“不控”

品牌家装
专家表示，装修并不存在让

人无法解开的秘密，除非有意隐
瞒。业之峰装饰潍坊地区负责人
表示，为让消费者把钱都花在明
处，他们将每一个施工细节都附
在合同附件中，以便消费者对
照、监督。

笔者注意到，如今多家品牌
家装公司都开始推行“零增项”
的装修承诺：如明确在将水、电
路改造纳入一档价位的套餐中，
在水路、电路改造等“隐蔽工
程”装修过程中防止加价太多；
还有的将装修计算的单位面积从

“套内建筑面积”明确地更改确
立为净使用面积(实测面积)……
品牌企业率先进行了行业自律。

“游击队”
业内人士表示，“游击队”

装修多数还在沿用传统的装修方
式，比如由工长在墙上手绘施工
图，事实上比电脑测算后的误差
要大，从而产生增项费用。还有
是部分不知名的家装公司进行恶
意增项，包括价格陷阱诱惑签
单，预算报价时瞒报、漏报项目
或装修面积，用不合理的低价诱
惑业主签单，后期再逐项增加；
水电线路绕着走，施工人员故意
增加不必要的电线、水管长度，
达到多收费的目的，若业主没有
仔细核算便掉入了陷阱，为增项
而买单的费用更是不可预见。

操作：工艺“异曲”难同工
品牌家装
业内专家表示，品牌家装公

司对自身工艺的要求基本都很严
格，否则企业就肯定不可能发展
壮大。如城市人家装饰、东易日

盛装饰等知名企业都有一套完善
的工艺流程和标准，这些都是经
过多年积淀总结而形成的，可以
代表行业水准。

除此之外，如业之峰装饰的
蓝钻工程等，都为国内家装行业
的施工标准作了典范。

“游击队”
万泰装饰负责人坦言，目前

有的“游击队”工地模仿品牌家
装企业，也收拾得很干净了。但
品牌家装企业的施工人员多数是
跟着企业干了十几年的人，因此
能在施工技术上有保障，加上企
业一直在研发、改良施工工艺，
这些资金投入以及稳定的人员配
置，“游击队”是做不到的，因
此施工过程在形式上可以模仿，
在技术上很难复制。

此外，专家强调，与“游击
队”不同的还有，品牌家装公司
在与客户签约时都注明施工标
准、检验标准，如果只凭借经验
而没有管理制度，人为很难做到
标准化和质量化。

刘丽
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今日潍坊
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谁谁是是赢赢家家？？

品品品牌牌牌家家家装装装较较较量量量“““游游游击击击队队队”””

关于品牌装饰公司与家装“游击队”之间的话题已经是老生常
谈了，两者之间的优劣对比很多业主也都耳熟能详。随着去年以来
经济形势的低迷，越来越多的业主在买房之后愈加感到囊中羞涩，
因此很多人把目光投向了报价相对便宜的家装“游击队”身上，两
者如何选择的话题又重新成为焦点。

问：想给家里一个新

面貌，计划给一面刷了乳

胶漆的脏墙上贴壁纸，请

问可行吗？

答：不少业主会自己

DIY，在原有的乳胶漆墙

面上贴壁纸，一开始看着

没有太大问题，但是乳胶

漆吸水率与壁纸不同，一

旦受潮，容易导致墙纸剥

离、起泡，严重的甚至墙

纸连着乳胶表面一起剥

离，露出灰底。正常的程

序应该是在乳胶漆墙壁表

面，用粗砂纸打磨多遍，

再涂专用墙纸基膜固化灰

底，等干透后再贴墙纸。

问：新居是将两套房

打通，我想把其中一套房

的入户门封死，原入户位

置和厨房打通，但发现配

电箱就在计划敲掉的墙

上，影响了方案的实施。

请问可以将配电箱挪位置

吗？

答：目前，大部分户

型入户位置都会安装配电

箱和门禁系统。门禁系统

若设计有需要，一般都可

以挪位置，相比之下，配

电箱是十分重要的项目，

影响着整套房子的供电，

一般不建议挪位置。

配电箱挪位要看客观

条件是否允许，将原有线

路截短可以考虑，如果挪

动方案需要将原有线路接

长，则不建议，因为接头

容易短路、燃烧，安全隐

患很大。另外，挪动配电

箱成本较高，一截一米长

的专用管线，市场价就上

千元，光这部分就有可能

花费几千元，此外相关的

线路也要重新改造，成本

会更高。

问：我家的柏木餐桌

用了3年，发现面板拼接

处开裂，会影响使用吗？

怎么做才可以让裂缝不会

继续扩大？

答：如果裂缝较大，

可以削一块小木板做补

材；如果缝隙只有一两毫

米，可以用木材厂刨下的

木皮做补材。补材表面还

需涂一些胶水，白乳胶、

502胶水均可，前者是首

选，后者容易干，不好操

作。餐桌已经使用了三

年，木质已经稳定，基本

上不会再继续开裂了，如

果不影响使用，可以不去

理会，盖上一块玻璃或者

塑料桌布，防止油污渗入

即可。

本期栏目特邀顾问：

潍坊久冠装饰

业主：金女士
地址：新华路某小区 户型：三房两厅
面积：120平方米 常住人口：一家三口
改造难度：★★★
设计师表示，原户型整体较好，通风采

光相当不错。由于平日里居住的是一家三
口，三房两厅、120平方米的面积已能满足居
住要求。装修时要注意的是结合个人的实
际生活情况，改造局部，从细节处提升生活
品质

难点一
客厅较大，有点浪费
解决办法：分出部分空间做酒柜吧台
原户型客厅紧邻一个大阳台，面积在

40平方米左右，对于一家三口而言，这个客
厅显得较大。如果按常规方式，仅仅摆放电
视柜、沙发等客厅家具，就显得浪费空间。
且由于阳台占去了部分空间，呈长形不利
于布置。

设计师建议，将阳台打通，使客厅变得
更方正好用，同时利用客厅整面墙，做成

“酒柜+吧台”的组合区域。这样一来增加了
客厅的收纳功能，二来也使得客厅空间物
尽其用，全家人可以在吧台喝茶、品咖啡或
小酌，无形中有更多沟通与交流的机会。

难点二
餐厨空间小，难放冰箱
解决办法：借用阳台扩大厨房面积
客厅面积较大，与之相反的是，餐厅、

厨房的空间却很小，甚至冰箱都不知道该
摆放在哪里，这个问题也让业主头疼不已。

厨房与一个小阳台相邻，设计师建议，
将厨房与小阳台之间的墙体打掉，用一扇
玻璃推拉门作隔断，厨房的空间借此可向
阳台做部分延伸，这样即能扩大厨房面积，
放置冰箱，做一个L形厨柜，满足使用功能，
同时厨房门换成白色推拉门，尽可能地节
省更多空间。

一、潮流之软包：住在布料中
走进房间里，立刻发现自己好

像进入了布料包裹的世界，柔软而
静谧。用柔软的布料包裹坚硬的墙
面，就会给人一种温暖、安详的感
觉。这种墙面的处理方式叫软包，
它的表面为装饰布，内层为海绵，
即使用布料和海绵包裹墙壁，任何
布料都适用。因其吸音效果非常
好，一般用于客厅的电视背景墙、
卧室或视听室内，但不能大面积使
用。一般来说，软包装饰的墙面简

洁大方、色彩柔和、温馨富丽、棱角
方正、连续对称，手感上比较松软，
很舒服。可以用喷雾清洗剂清洗。
二、潮流之木纤维：木屑做壁纸

木屑也能贴在墙上?答案是：
对，而且效果还不错。这就是今年
特别流行的一种墙面装饰的新名
词——— 木纤维。因为木纤维的视觉
效果突出，色彩明亮、简洁大方，花
色品种繁多，易与家具搭配，所以
适用风格非常广，主要用于给电视
背景墙、卧室或书房等墙面做造型

装饰，但不适合大面积使用。说是
叫木纤维，是因为它是由木纤维、
木浆、棉纤维及少量石英压制而成
的，因为含有石英，所以显得亮晶
晶的，其实它还是壁纸家族的一
员。
三、潮流之皮纹砖：拉链也上墙

如果你是年纪尚轻的时尚人
士，又勇于接受新鲜、个性的元素，
你不妨试着小面积尝试一下皮纹
砖。皮纹砖是一种造型别致、仿皮
革质地的高密度瓷砖，表面用特殊

的模具仿制出和皮革纹理一样的
效果。风格比较野、酷，适用于较现
代的家装风格，主要用于电视墙、
卫生间或小面积墙面的装饰。

墙面装饰是整个立体空间的
效果塑造者，可以有效地渲染空间
气氛，创造别具一格的室内空间效
果。所以对一些爱家时尚的人来
说，用壁纸为墙面添上“新衣”，换
上“新容”，将会达到家居的另类完
美效果，别样美的感受！

吴玲

今年墙饰三大流行趋势

●家装课堂●

精精致致大大三三房房 提提升升小小细细节节

◎户型征集
你对新居户型的合理性存在疑问吗？你需要专业人士为你指点户型方面的问题吗？欢迎参与本报《经典户型解析》栏目目，将你的平面户

型图按照以下方式发给我们，并附上业主姓名、地址、电话以及设计需求，我们将邀请专业设计师作解析和点评。
电子邮箱：qlwbjzbd@163 .com(平面户型图请扫描或高清拍照后，以图片格式发送)。

经典户型解析
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